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Arica conectará con Chancay para 
reducir tiempos de desplazamiento 
EPA oficializó Servicio Chancay Express, que permitirá que el tiempo que tardan las cargas en llegar hacia Asia 
sean menores, traduciéndose en mayor eficiencia y menor costo para la cadena logística. 

María José Collado Rojas 
mariajosecolladoGestrellaarica.l 

ace algunos días, la 
Empresa Portuaria 

Arica (EPA) oficializó 
el nuevo servicio Chancay 
Express, el cual, mediante la 
recalada semanal de una na- 
vede la naviera Cosco, conec- 
taráa Arica con el puerto pe- 
ruano. 

Jorge Cáceres, gerente ge- 
neral de EPA, explicó que el 
acuerdo, en términos prá 
cos, implica que la logística 
portuaria para las cargas que 
salen por Arica con destino a 
Asia van a acortar sus tiem- 
pos de desplazamiento signi 
ficativamente- hasta en 8 
as- y por lo tanto, minimiza- 

rán los costos de despacho. 
“Las líneas navieras esta- 

blecen rutas a través de las 
cuales conectan todos los 
puntos del planeta. El puerto 
de Chancay, que es operado 
principalmente por China, 
ha establecido nuevas rutas 

de conexión con Asia que 

acortan esos tiempos. Y eso 
es lo que se está aprovechan- 

do con este nuevo servicio”, 
dijo. 

Añadió que tanto los im- 
portadores como los exporta- 
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EL SERVICIO CONTEMPLA LA RECALADA SEMANAL DE UNA NAVE DE LA NAVIERA COSCO EN El PUERTO LOCAL. 

dores van a poder ocupar es- 
teservicio o evaluar si les es 

más conveniente esta nueva 
alternativa. “Eso podría, efec- 
tivamente, atraer más carga. 

En ese sentido, apuntamos 
más hacia el sur del Perú que 
a Bolivia, como conexión de 
ZofraTacna, empresas mine- 
ras, o agrícolas del vecino pa- 
ís que pueden ver con buenos 

días en promedioes el 
tiempo de tránsito en- 
tre Chile y los mercados 
asiáticos. 

ojos la conexión a través del 
puerto de Aricacon Chancay, 
ya que siempreserá máscon- 

veniente viajar y hacer la tra- 
vesía por mar y por carrete- 

ra”. 
Cáceres explicó que el he- 

cho de que Chancay tenga 
servicios directos hasta Chi- 
na evita que, porejemplo, el 
barco sevayaa los puertos de 

  

Panamá o de Norteamérica 
para luego conectarse hacia 
Asia, realizando un tránsito 
más directo a través del Pací- 

fico, 
“Desde EPA en ningún 

minuto pensamos queChan- 
Cay es una competencia para 
Arica, sino que es un comple- 
mento. Esla oportunidad de 
queexistan más alternativas, 

más servicios y que de esa 
manera exista más comercio 

de nuestro continente mi- 
rando hacia el resto del mun- 

do. Estas opciones hacen efi- 
ciente y menos costosa la ca- 
dena logística y eso se tradu- 

ceen más comercio yen pro- 
ductos más baratos también 
para los consumidores. Espe- 
ramos que eso genere un di- 
'namismo en el comercio ex- 
terior y quemiren a Áricaco- 
mo una alternativa válida 
portodas estas conexiones y 
servicios disponibles parasa- 
carsus cargas”. 

Delmismo modo, el gerente 
de EPA enfatizó en la impor- 
tancia de hacer más eficien- 
te el paso fronterizo de Cha- 
calluta, que siempre se ha 
visto como un paso de perso- 
nas más que de cargas. 
“Queda un poco de lado en 
términos de prioridad y por 
lo tanto, también se genera 
un desafío importante de po- 
der, junto a las autoridades, 
gestionar y agilizar los con- 
troles y de esa manera pode- 
mos tener más carga transi- 
tando también por allí”, 
acotó. 

  

Comisión Investigadora de listas de 
espera sesionará hoy en Arica 

En dependencias del Hospital 
de Aricasesionará hoy la Co- 
misión Investigadora Espe- 
cial sobre listas de espera, en- 
cargada de reuniranteceden- 
tesrelativos a los actos de go- 
bierno referidos a la gestión 
delas listas de espera y dela 
fiscalización y control de los 
registro dellistas de espera de 
pacientes GES y No GES, des- 
declaño2022alafecha Enla 
instancia, participará dipu- 
tado Enrique Lee, miembro 
dela comisión, que también 
buscará exponerlas dificulta: 
des que se han experimenta- 
doen las regiones más aleja- 

das del centro del país, como 

también la falta de especialis- 
tas. 
“Para nosotros en muy im- 
portante que esta Comisión 
Investigadora sesione en Ari- 
ca por eso lo solicité especial- 
mente, y me he encargado de 
invitar a todos los responsa- 
bles que esta situación mejo- 

re. Tenemos serias deficien- 
cias en materia de gestión, in- 

fraestructura y recurso espe- 
cializado, provocando que 
muchos pacientes deban ser 
trasladarse a Antofagasta o 

Santiago pararecibiralgún ti- 
po de atención médica. La- 

mentablemente la situación 
en Antofagasta tampoco es 
de las mejores y eso repercu- 

teen nuestros pacientes”, ex- 
plicó el legislador. 
Así mismo, Lee valoró que 
dentro del Plan Arica 100, se 

contemple la modernización 
del Hospital de Arica, para 
darsolución las demandas de 
la ciudadanía en materia sa- 
nitaria, pero aquellas mejoras 

noserán suficientes si no se 
cuenta con médicos especia- 
listas para dar una atención 
médica adecuada a los usua- 

rios. 
El parlamentario recordóque 
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DIPUTADO ENRIQUE LEE PARTICIPARÁ EN LA SESIÓN DONDE SE EXPONDRÁN PROBLEMAS DE LA REGIÓN, 

desdeel año 2022 “hevenido 
dialogando con el Ministerio 
de Salud una propuesta de 
nueva estrategia formadora 
de médicos especialistas para 
zonas especiales ,queimplica 

el análisis de varios aspectos 
quehoydíanosonconsidera- 
dos como fundamentales en 
la formación de éstos, y prin- 
cipalmentemerefiero ala fal- 
ta dearraigo, es decir, médi- 

cos especialistas que llegan a 
un territorio y que al poco 
tiempo emigran del sistema 
de salud público por diversas 
razones quees necesario ana- 
lizar y corregir”.
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